

NOS SOLIDARIZAMOS con cualquier actitud tendiente a ver cristalizadas, cuanto antes las ideas nacionalistas que sobre EL COMPLEJO ELECTRICO

ha externado el Señor Presidente de la República, dijeron en Abril de 1938, los siguientes ciudadanos costarricenses que formaban la Liga Pro-Defensa Nacional

Don Ricardo Fournier Quirós
Don Roberto Ortiz
Don Viriato Espinach
Don Julio César Ovares
Don Mariano Echeverría Morales
Don Julio Padilla

Don Eliézer García J.
Don Gonzalo Pinto H.
Lic. Víctor Guardia Quirós
Lic. Manuel Castro Quesada
Lic. Octavio Jiménez Alpízar

Don Nelson Chacón P.
Dip. don Adriano Urbina
Don Fausto Calderón Coto
Don Ramón Ulloa
Dr. don Rafael A. Grillo

Dr. Mario Luján F.
Dr. Mateo Fournier Quirós
Dr. Carlos L. Valverde
General don Jorge Vello
Don Jorge Ortiz E.
Don Federico Vello G.

EL PUEBLO DE COSTA RICA QUIERE SABER SI CUENTA CON EL RESPALDO DE ESTOS MISMOS CIUDADANOS EN EL PRESENTE MOMENTO EN QUE ESTA A PUNTO DE RESOLVERSE EL PROBLEMA ELECTRICO EN NUESTRO PAIS. Que diga cada uno de ellos públicamente si Costa Rica puede contar con su ayuda.

Rompe-Huegas

es lo que está buscando en Cota Rica el "Democrático" imperialismo con el fin de mantener en Panamá la más despiadada explotación sobre los trabajadores. - Que nadie salga del país sin oír antes el criterio de nuestro partido

Un agente de la Zona del Canal ha venido a Costa Rica a contratar trabajadores para llevarlos a morir como bestias de carga en una región pantanosa e insalubre.

El Gobierno, según lo ha informado la prensa, está llevando a

cabo conversaciones con el agente, en un afán de conseguir garantías para los complotarios que se resolvían a efectuar el peligroso viaje. Sin embargo, nuestra experiencia nos dice que el agente imperialista terminará saliendo con la suya.

Por qué ese afán de buscar braceros en nuestro país para llevarlos a Panamá? La explotación ya nos la dio "La Hora". Es tan infame el tratamiento que les están dando a los trabajadores en el Canal y son tan insoportables las condiciones de vida y de trabajo que ha habido verdaderos movimientos huelguísticos entre los mismos braceros de color. Con el objeto de aplastar esos movimientos es que han venido a Costa Rica en busca de rompe-huegas.

Es claro que nuestros trabajadores tendrán que someterse a las mismas condiciones que han provocado los movimientos huelguísticos en Panamá. Nadie podrá juzgarse la vida si es que los huelguistas, justamente indignados, resuelven actuar contra los rompe-huegas.

Por las razones anteriores nosotros excitamos a los compañeros trabajadores a no aceptar ninguna carta sin haber oído antes el criterio del Partido Comunista. Nosotros entendemos muy fondo la situación y diremos públicamente, nuestro criterio a fin de que los trabajadores se orienten.

Por lo pronto, queremos hacer resaltar, los procedimientos "democráticos" que el imperialismo pone en práctica para "hacer el bienestar y la felicidad" de los trabajadores de América.

Hemos leído, además en la prensa yanqui que los trabajadores de la Zona del Canal se rebelan contra las tremendas condiciones que los someten William H. Hushing, jefe del trabajo legislativo de la Federación Americana del Trabajo, dijo en días pasados, que "había allí gran intranquilidad, porque los contratistas habían trabajado a los hombres hasta los domingos y días de fiesta, sin pagales extra".

Es bueno destacar también el hecho de que ha sido el vespertino "La Hora", el periódico que se ha puesto al frente, decididamente, en esta campaña de defensa del pueblo de Costa Rica.

¿Se van a suspender los trabajos en los barrios pobres de la capital?

El plan del Ejecutivo y nuestra posición

Al iniciarse la última sesión municipal, el Sr. Gobernador de la provincia hizo uso de la palabra para transmitir a los municipios un mensaje que, por su medio, le enviaba el señor Presidente de la República a la Corporación.

El señor Peravía hizo saber que el señor Calderón Guardia estaba muy disgustado con los municipios calderonistas, pues éstos le habían prometido, al iniciarse las labores municipales, que, además de resolver el problema del agua, **Pasó a la Pág. 49**

Texto del cablegrama remitido por destacadas personalidades costarricenses al Presidente Roosevelt

PRESIDENTE ROOSEVELT
House of Representatives
Senate of United States
Washington, D. C.

En nombre principios humanitarios, fraternidad pueblos ambas Américas, rogámosle ejerza influencia cerca gobierno francés para que se devuelva a España, de refugiados españoles que lucharon por libertad y democracia de todos los pueblos. Solicitamos además vuestra ayuda inmediata proporcionando barcos para trasladar este hemisferio antiafianzias españoles. Salúdanlo

Ricardo Jiménez, Ex-Presidente de la República
León Cortés, Ex-Presidente de la República
Alfredo González, Ex-Presidente de la República
Otto Cortés, Presidente Cámara Diputados
Gerardo Guzmán, Magistrado Corte Suprema
Ricardo Castro Beeche, Ex-Ministro en Washington
Otilio Ulate, Director "Diario de Costa Rica"
José María Pinaud, Director "La Tribuna"
Fernando Palau, Director "Prensa Libre"
Jaime Caranza, Director "La Hora"
Joaquín García Monge, Director "Repertorio Americano"
Roberto Benes Mesa, Presidente Cruz Roja
Ricardo Fernández Guardia, Carlos María Jiménez,
Tomás Soley Güell, Ex-Secretario de Estado.

Dad al CESAR lo que es del CESAR

por CARLOS LUIS SAENZ

En los programas de instrucción religiosa, recientemente factuados para la escuela primaria, que, de paso, revelen un absoluto desconocimiento de los más elementales principios metodológicos modernos, nos hallamos con

la novedad de que el comunismo figura como materia de enseñanza religiosa, claro está, incluido entre los pecados contra el séptimo mandamiento de la Ley mosaica. Tendremos en consecuencia a los enseñantes de religión en

nuestras escuelas públicas convertidos en propagandistas políticos.

Lo que en otra forma equivale a degradar o relajar la religión para convertirla en celestina del credo político a que están afiliados los enseñantes de esa asignatura. ¿Cuál es ese credo? No por cierto el de nuestra república que es el credo democrático. Y no decimos esto sin base: si juzgamos por la realidad, los hechos ciertos son estos: cuando ocurrió en España la siniestra tracción de Franco, en los púlpitos de nuestros centros clericales españoles y nacionales exaltaron al traidor y su obra y abiertamente combatie-



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 420

San José, C. R. — SABADO 1º DE FEBRERO DE 1941.

10 Cts. ejemplar

Sobre la extinción del "New Deal" y la política de "Buen Vecino" el Pdte. Roosevelt ha sido el sepulturero de su propia política

Una de las políticas que aún conserva las simpatías de un sector importante de los elementos progresistas de nuestro país y posiblemente de sectores análogos de otros países latinoamericanos, y una de las personalidades que aún conservan su popularidad entre capas verdaderamente democráticas de América es la política y la personalidad del Presidente Roosevelt.

Durante los primeros años de su gobierno, Roosevelt conquistó justamente popularidad entre los elementos revolucionarios de los Estados Unidos. Sin renunciar a la crítica de los aspectos reaccionarios de su política, tanto el sector como interior del Partido Comunista de los Estados Unidos apoyó la gestión administrativa del Presidente de la República y los Partidos comunistas de todos los países del continente establecieron acuerdos en reconocer ciertos aspectos progresivos de la llamada política de "Buen Vecino". Naturalmente, nosotros siempre "simos" reservados. Y no por ser de otro modo. Nosotros sabemos que, las fuerzas económicas que impelen a los Estados Unidos a realizar una política imperialista con respecto a América Latina que estaban vivas y que el nuevo Presidente norteamericano lo más que podía hacer era suprimir temporalmente las manifestaciones violentas de la penetración imperialista. En cuanto a la política extranjera se refiere, los primeros años de la administración rooseveltiana pueden caracterizarse como de penetración patados comerciales sustituyeron a la intervención armada. La gestión diplomática llevó las veces que aliano llenar por otros los cañones que dispararon sus andanadas sobre el puerto de Veracruz. Durante esos mismos años floreció el New Deal y fundó el Trust del Comercio.

Los grandes trusts capitalistas vieron cibararse su sol y los capitalistas privados, la pequeña burguesía y el proletariado yanqui vieron despuntar el suyo. Fue cada época en que se dictaron leyes como la Electric Bond and Share, por ejemplo, y en que los grandes millonarios como Ford callaban acusando a Roosevelt de "comunistas" el agente de Moscú. El movimiento obrero creció, John Lewis organizó la C. I. O. y con su ayuda garantizó a Roosevelt su segunda elección. Con el apoyo de los comunistas, el candidato demócrata a la alcaldía de Nueva York derrotó al republicano, en

Durante esa, que podríamos llamar edad de oro del régimen rooseveltiano, hubo momentos verdaderamente críticos. La mayoría de los grandes rotativos de la Unión, incluyendo todos los que pertenecen al circuito de William Hearst, dejaron de consignar en sus columnas las declaraciones

oficiales. Solamente los periódicos de segunda categoría las consignaron. Al mismo tiempo que esto ocurría, la reacción organizó un comité alrededor del Senador Martin Dies, comité que en adelante cogió el nombre de su jefe. Dicho organismo tuvo como **(Pasa a la Pág. Cuatro)**

De pie, pueblo de Costa Rica! Hay que atajar el Gran Fraude Electoral que se anuncia!

"La Tribuna" ha informado que el Gobierno enviará a sesiones extraordinarias de la Cámara un proyecto para abolir la ócula de identidad con fotografía, en las próximas elecciones. Es la segunda campaña que da "La Tribuna" al respecto por lo que pensamos que la cosa va en serio. Según el mismo periódico las gestiones las ha llevado a cabo un grupo de amigos del Lic. don Federico Picado.

Si los informes de "La Tribuna" son verídicos, nuestro criterio es que el país está a punto de ser abocado a una situación sumamente grave.

El Presidente Calderón Guardia ofreció, en el mensaje que dirigió al Congreso al tomar posesión de la Presidencia, hacer respetar la pureza del sufragio.

Nosotros conocemos perfectamente toda la relatividad que hay en el fondo de esa expresión. Sin embargo, no podemos aceptar que esa relatividad llegue hasta justificar un fraude tan escandaloso como el que se anuncia.

No hay ninguna razón que justifique la medida que estamos comentando. Hay tiempo de sobra para terminar de reparar las ce-

lulas con fotografía en los primeros meses de este año, ya según se dijo oficialmente, ya hay más de ciento veinte mil óculas repartidas si el Gobierno se empeñara en suprimir la ócula no será porque falte tiempo para completar el reparto sino porque quiere propiciar un fraude electoral. Tal actitud sería violatoria de la promesa hecha por el Dr. Calderón Guardia al país y además, por las circunstancias en que se va a adoptar, pondría en la conciencia del pueblo una impresión que no lo ha logrado poner los otros fraudes de los últimos años. Ninguna medida, repararía tan claramente delictivos como ésta.

El Partido Comunista hace un llamamiento a todos los ciudadanos para que se pronuncien sobre el fraude, que nos anuncia La Tribuna. El Partido Comunista excita además al Presidente de la República para que tenga muy presentes sus promesas sobre el proceso electoral y no le haga al país el mal de precipitarlo en una agitación que nunca podrá ser más inconveniente que hoy.

Orden del día de la Sesión Plenaria del Comité Central. Días 22 y 23 de Feb.

1. La situación política nacional e internacional. Perspectivas. — Informa Manuel Mora Valverde, Secretario general del Partido.
2. La cuestión agraria y el movimiento campesino. Desarrollo y perspectivas. Informa Arnoldo Ferreto.
3. Problemas de organización interna del Partido. Informa Rodolfo Guzmán.

LUNES 3 - GRAN MITIN

en el local del Partido Comunista a las 7.30 p.m.

HABLARAN:

Rodolfo Guzmán y Manuel Mora

CANTA: José Manuel Marín A.

Próximo Mitin: 10 de febrero, en homenaje a Luis Carlos Freytes, mitin a cargo de la Célula Lina Odema

2 de Febrero - Reunión Conjunta de Células

en casa del compañero CARLOS ALVARADO frente a la Iglesia de los Angeles.

Deben asistir todos los militantes. - Se discutirán varios asuntos importantes
JOSE JOAQUIN SOLANO, Secretario de Organización

Será reorganizado el Comité intersindical?

Desde hace algún tiempo dejó de funcionar, debido al aislamiento de algunos de los sindicatos, el "Comité de enlace" constituido con el fin de preparar los sindicatos existentes en el sentido de formar un Congreso Obrero, don de se trazarán las líneas fundamentales para la unificación de las "Organizaciones Obreras" de Costa Rica en una "Confederación General de Trabajadores". Hoy más que nunca, debido a la crisis general que atraviesa a la clase trabajadora, se impone la reanudación de las actividades organizativas. Creemos que lo que falta a los Dirigentes de los sindicatos es un mayor entendimiento mutuo: en vez de aislar las tareas hay que unirlos mediante el intercambio de impresiones acerca de la manera mejor de realizar el trabajo de organización, y la mejor forma de resolver los problemas, gremiales y generales.

Por los años de existencia de los sindicatos forzadamente tiene que existir ya dentro de estas actividades, experiencias y tácticas que, unidas a un estudio serio de las condiciones objetivas

de lucha, base fundamental de la organización, dieron como resultado un reasumiendo en la unidad obrera, tan necesaria en los momentos actuales.

Don asuntos, a nuestro entender, demandan una energética campaña de los trabajadores sin distinción de oficios:

Ha venido siendo notorio, como en los últimos tiempos, debido al encarecimiento de los productos de consumo diario, nuestras condiciones de vida han venido empeorando a tal extremo, que se agudizan las necesidades. Efectivamente: los obreros organizados hemos venido realizando periódicamente campañas contra el acaparamiento de productos nacionales, no logrando otra cosa que unas cuantas burlas a nuestros petroleos, después de haber sido creadas aparatosas comisiones oficiales, que no han logrado poner freno a los desmanes de los muy lustreros intereses creados.

Y en lo relativo a los productos de fabricación extranjera, la situación, no es mejor: como resultado directo del conflicto europeo, todos estos productos se en-

carantan a precios elevadísimo, cuando en una forma, o en otra, pues si directamente no somos consumidores de mercancías extranjeras, la verdad es que todos los artículos fabricados en el país, son elaborados a base de materiales extranjeros. De acuerdo con lo anteriormente señalado, es claro que nuestros salarios reales han sido reducidos, pues no sólo se nos rebaja el salario cuando se nos paga menos cantidad de dinero por nuestro trabajo, sino que el encarecimiento de los productos que consumimos, significa restricción en nuestro poder de compra, es decir, nos obliga a consumir menos, o a gastar mayor cantidad de dinero.

En lo que se refiere a la estabilidad de nuestros salarios nominales, más claro: al dinero que nos pagan por el trabajo realizado, la cosa, no está muy mejorada; está demostrado internamente, que no se puede llegar ni a la puerta de semejante distinción.

Hay gato o gata encerrado en el Hotel de los alemanes que hay en LA BARRANCA?

Estuvimos hace pocos días en la Barranca y nos llamó poderosamente la atención ese "hotel alemán".

Hay una serie de restricciones que dan en qué pensar y que nos metieron espina:

- 1.—Es obligatorio el traje blanco para sentarse a la mesa. — ¿Cuántos costarricenses podrán darse esos lujos? En cambio los nazis alemanes hacen todos sus trajes blanquitos.
- 2.—El precio diario por persona es de ₡ 10.—Por supuesto, la mayoría de los ticos no podemos

cionalmente que la única fuerza de que dispon, el trabajador para garantizar la seguridad de sus lujos o comodidades es su organización sindical y política, pero es el caso que en Costa Rica nos encontramos ante la situación siguiente: cuatro Sindicatos: el de Zapateros, el de los Tipógrafos, el de Panaderos y el de los Sastreros. Mientras tanto permanecen desorganizadas los trabajadores al servicio del Gobierno: el Administrador de Fomento, de Salubridad, del Ferrocarril al Pacífico y los de la red de Oficinas de administración gubernamental: los electricarios, telefonistas, obreros de transportes, de las compañías de aviación, empleados de fabricas y tiendas, etc., etc., entre otros lamentablemente desorganizados a merced de sus respectivos jefes y patronos.

Debe existir relación entre el salario de los diferentes obreros, y para que los salarios de los desorganizados no lleguen en su descenso a ser muy desiguales en relación con los salarios de los obreros a base de indimetros asociados, tenemos que reforzar las organizaciones obreras existentes, con los propósitos siguientes: mantener las conquistas obreras ganadas hasta aquí y emprender una campaña inmediata que culmine con la creación de nuevos sindicatos obreros, reafirmativo para los que ya existen.

Tomamos de "La Tribuna" las declaraciones del Sr. Herrera:

—Ruego a todos los trabajadores de Costa Rica —comenzó diciendo— que se abstengan de ir a Panamá en busca de mejores condiciones de vida. Yo vengo de allá y sé lo que es vivir esclavizado en la tierra extranjera, donde, entre parentesis, a los costarricenses no se nos mira con simpatía. Si nos pone a trabajar en condiciones sumamente desfavorables, se ha de quedar allí, albergue a los compatriotas que ahora intentan contratar, lo que es falso de toda falsedad, al menos en los actuales momentos, muchísimas cuerdas de Colón han sido destruidas por el incendio, y las barracas que se hicieron para el personal del Canal están totalmente ocupadas por los trabajadores antillanos. Aun si se les diera albergue, comida, y transporte en las "chivas" de ida y vuelta, los trabajos con el salario estipulado en el contrato que está en estudio, no alcanza a vivir un hombre.

Por lo mismo se les debe garantizar estos mismos gastos

Una carta de la Sociedad Gráfica Costarricense

Insertamos a continuación una carta que nos ha sido remitida por los dirigentes de la "Sociedad de Artes Gráficas". Se relaciona ella con una nota publicada en el semanario "El Trabajo" comentando una supuesta actitud de los gráficos en relación con el movimiento sindical.

—Queremos aclarar lo siguiente: la nota que ha molestado a la Sociedad de Artes Gráficas fué traída a la redacción de "TRABAJO" por un destacado dirigente del movimiento sindical. Por consiguiente, no puede decirse que ella exprese un criterio oficial del Partido. Nosotros cometimos el error de no hacer esa aclaración al publicarla y de ahí que hayamos tenido que cargar con las consecuencias de un incidente que es en el campo de los sindicatos, debe ventilarse.

En todo caso no tenemos inconveniente en manifestar a los dirigentes de Artes Gráficas que el error cometido que de otro forma nos nos pone en condiciones de estimarlos muy de verdad y que en nuestro ánimo nunca ha existido la intención de lastimarlos.

San José, 21 de enero, 1941. Señor Director de "TRABAJO" Compañero:

—Con sorpresa hemos leído la no- quidificación del hielo cuando se forma en dura corte sobre los serpientes impidiendo la refrigeración. Aproximadamente, la refrigeradora terminada, ha costado unos diez mil colones. Los materiales para elaborarla para su construcción, fueron obtenidos en San José. Únicamente los herrajes fueron pedidos al exterior. Aparatos semejantes y con una mucho menor capacidad (50 pies cúbicos), cuestan 3,500 dólares.

La Directiva F. G. C.

Para nadie es un secreto que los miembros de la Federación somos legos en cuestiones de organización sindical. Sin embargo reclamamos para nos otros el honor de haber actuado con honradez y responsabilidad. Por lo tanto, rechazamos el cargo de "estrecho mental" con que Uds. nos obsequian con base en una hipótesis noticiosa.

Estamos de acuerdo con Uds. en que la próxima Asamblea sabrá nombrar otros elementos más capaces, pues "sentido común" no nos falta para aceptar, como dicha nota grave e ofensivos a la dignidad al cuerpo directivo de esta agrupación obrera.

Para nadie es un secreto que los miembros de la Federación somos legos en cuestiones de organización sindical. Sin embargo reclamamos para nos otros el honor de haber actuado con honradez y responsabilidad. Por lo tanto, rechazamos el cargo de "estrecho mental" con que Uds. nos obsequian con base en una hipótesis noticiosa.

Esperamos vernos complicados con la publicación de estas líneas en "TRABAJO", nos suscribimos firmados: La Directiva F. G. C.

Mujeres Militantes y simpatizantes del Partido Comunista

Quedan ustedes convocadas a una REUNION el Miércoles a las 7.30 de la noche en el Salón del Partido.

Se tratarán importantes asuntos de organización
LUISA GONZALEZ

Oliver Salas, mecánico costarricense, construye con medios rudimentarios una enorme cámara frigorífica, como lo pide la refrigeración moderna

De "Diario de Costa Rica" tomamos la siguiente información sobre un admirable trabajo llevado a cabo por un costarricense, con medios rudimentarios nos referimos a la cámara frigorífica construida por Oliver Salas, a la que no le falta uno solo de los detalles que requiere la refrigeración moderna. La refrigeradora de este obrero tico, puede ponerse a la par de las mejores refrigeradoras que nos vienen de los Estados Unidos.

Esta obra pone de manifiesto las capacidades intelectuales que hay en el pueblo y, lo que a menudo se pierden por falta de medios económicos. Si Oliver Salas hubiera dispuesto de dinero, habría podido estudiar ingeniería, aprovecharse como un artesano y tiempo, la experiencia científica acumulada através de los tiempos.

"Aire acondicionado" o refrigeración indirecta 4 cámaras fundadas en la siguiente forma: una, —pequeña— produce 25 libras de hielo cada dos horas, otra en la parte superior, se usa para la conservación de legumbres, verduras, etc. La cámara grande del lado izquierdo, tiene una temperatura de 5 grados sobre cero (40 grados Fahrenheit) mediante aire acondicionado, y es la que se usa para la conservación de carnes. La cuarta cámara también espaciosa, está refrigerada por el mismo sistema y una temperatura de 0 grados; sirve para mantener siempre frescos las verduras, saladas, cremas, pescado, pastas, etc.

Cada una de estas cámaras, funciona de refrigeración, se detiene automáticamente, permitiendo así al motor funcionar en forma silenciosa, produciendo la refrigeración deseada, en cada cámara. Automáticamente cesa de funcionar, siendo la temperatura gradual, al gusto del que la maneja. Una ventaja notable que tiene la refrigeradora, es la conservación de carnes, es la de que su aire, acondicionado no las deshidrata, ptes un sistema especial hace avanzar la humedad, en vez de absorberla. Otra innovación de gran importancia, que incluyó Salas en la fabricación, es la de incluir los "serpientes" o tubos de refrigeración, por un medio innovador que permite la rápida li-

Países de Esperanza

Poema de Carlos Luis Sáenz

NUESTRA SOBERANIA ANTE EL DEPARTAMENTO DE ESTADO

de Manuel Mora

DE VENTA EN SAN JOSE:

Líberria Chilena; Carmen Lyra; Sastrería Hnos. Montero; Sastrería Ultima Moda; Sastrería Martínez y Lobo en Cartago; Zapatería de Rigo Alvarez en Alajuela; Líberria Internacional, Heredia

He aquí la suerte que les espera a los obreros que vayan a Panamá

En las horas de la mañana, de ayer se presentó a una oficina técnica del Trabajo el ciudadano costarricense, Fernando Herrera, y al oficial mayor de aquel organismo, don Alberto Durán Rocha, hizo algunas revelaciones sobre la situación de los trabajadores costarricenses que han ido a buscar enganche en las obras que el gobierno norteamericano realiza en el Canal.

—Ruego a todos los trabajadores de Costa Rica —comenzó diciendo— que se abstengan de ir a Panamá en busca de mejores condiciones de vida. Yo vengo de allá y sé lo que es vivir esclavizado en la tierra extranjera, donde, entre parentesis, a los costarricenses no se nos mira con simpatía. Si nos pone a trabajar en condiciones sumamente desfavorables, se ha de quedar allí, albergue a los compatriotas que ahora intentan contratar, lo que es falso de toda falsedad, al menos en los actuales momentos, muchísimas cuerdas de Colón han sido destruidas por el incendio, y las barracas que se hicieron para el personal del Canal están totalmente ocupadas por los trabajadores antillanos. Aun si se les diera albergue, comida, y transporte en las "chivas" de ida y vuelta, los trabajos con el salario estipulado en el contrato que está en estudio, no alcanza a vivir un hombre.

Por lo mismo se les debe garantizar estos mismos gastos

y 22 centavos oro por hora. Y aun así, no va a hacer pajarricos de oro a Panamá, sino que en medio de un calor infernal, van a sufrir muchas humillaciones y despreciar un esfuerzo cansativo a que no están acostumbrados sino los trabajadores de raza de color. Nosotros los blancos no lo soportamos. El clima es malo. Se muere el que se va a trabajar. Allí hay paludismo. Vean mi cara, ven mi kilo y estas son las jorras pruebas de mis palabras.

Cuenta Herrera después que de bido a que un grupo de ciudadanos panameños hacían mofa del honor de las mujeres costarricenses, él salió en su defensa, y por las consecuencias del levante, fué condenado a treinta días de cárcel y al pago de treinta balboas de multa. Agrega que en la Cárcel Modelo de Panamá había muchos comunistas detenidos por haber entrado a Panamá sin sus papeles de inmigración en regla. Se expresa en los mejores términos de nuestro ministro en aquel país, don Enrique Fonseca Zúñiga, a quien conceptúa el verdadero padre, de los costarricenses que van a Panamá.

El alto costo de la vida convierte al extranjero que va a dólares en una mera ilusión, dice Herrera. Una camisa regular vale dos dólares y medio. Un vaso de leche, para el trabajador empleado de la Zona del Canal, cuesta ochenta colones. Este detalle revela las condiciones aflictivas del trabajador que va a Panamá. Ilustrado por un cubano ausente,

CONVOCATORIA

los miembros de la Célula México para el martes 4 de Febrero a las 7 1/2 de la noche, se entregarán los Carnets.

DAD AL CESAR...
(Viene de la 1ª página)

La República democrática española, bajo el pretexto de combatir el "pejlor rojo", todos deber recordar que en un colegio de esta capital, regentado por el gobierno español, se llegó hasta quitar de sus aulas a los estudiantes de sus benefactores, el de ejemplo ciudadano don Claudio González R., para reemplazarlo por el del grotesco generalísimo, marioneta de Mussolini y de Hitler.

El clero en su mayoría ha venido orientando la opinión pública de los católicos costarricenses de modo favorable para los totalitarios; nunca se ha definido abiertamente su posición, a pesar de que se alienta a los sacerdotes y campos de concentración se han llenado de católicos perseguidos por su fe; jamás ha advertido en principio de los fascistas ni de los nazis, y guardó silencio ante la conquista de Abisinia y de Albania, y todo el mundo se enteró de que las tropas fascistas avanzaban matando sobre esta última nación, pero cianamente un viernes santo! El clero nacional no ha tenido paciencia y facilidad la votación censendaria, arrebatada a

Vece hasta la injuria y la calumnia, que si ha tenido y sigue usando contra todos los movimientos sociales progresivos que ostentan hacia la libertad y la justicia, a los cuales combat, poniéndoles el sambenito de irreligiosidad y de comunismo.

Como se ve, no es de humo de pajajas que sentamos la afirmación de que en los dichos programas de instrucción religiosa, por texto de combatir al comunismo, tendrán plataforma libre los partidarios del nazismo que les permitan hacer lecturas de los manes de los futuros ciudadanos de nuestra democracia. Y todo esto, con la venia de las autoridades de educación pública, quienes están obligados a mantener viva en la juventud la herencia democrática que históricamente nos legaron nuestros mayores.

Ahora bien, los factuadores de esos programas, que han de haber estudiado con la probidad moral que su tarea les reclama, los fundamentos científicos del comunismo

(Pasa a la Pág 4)

El pueblo auténticamente democrático de Costa Rica, debe movilizarse inmediatamente para luchar por el traslado de los refugiados españoles

Demostremos nuestro antifascismo con hechos: pidámos a nuestro gobierno que abra las puertas de nuestro país a los españoles que supieron defender la España Republicana

EL EJERCITO ROJO

(Viene de la página 3)
La hostilidad del mundo capitalista, ansioso de atacar a la Unión Soviética, llevó a Hitler al poder en Alemania...

dos instruidos parcialmente en los métodos guerreros modernos; una industria pesada que en muchos aspectos supera a la de los Estados Unidos de Norte América...

La política de seguridad colectiva, defendida por las potencias occidentales, gana el paz en Europa; la política de abdicación en el actual conflicto interestatal...

ocupa nuevas posiciones estratégicas que hacen imposible una invasión de la Unión Soviética. Los buenos deseos de los nazis...

último, que fanfarronea que no permitirá un avance soviético en los Balcanes; y, finalmente, ante las solicitudes humanas de los nazis...

plumón: "Fusia es un costal de plumas en el que cualquiera puede meter la cabeza, pero deberá mearla inmediatamente si no quiere ahogarse..."

Una serie de potentes fortificaciones se alza en la frontera con Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania, Polonia y Rumania, cerrando el paso a los futuros agresores...

La actividad de las actividades de la C.I.O., las actividades de todas las organizaciones progresistas de la Unión, políticas y apolíticas, al Partido Comunista...

propaganda que el citado comité había presentado al gobierno de Cárdenas como una avanzada del comunismo soviético en este hemisferio...

las compañías petroleras yanquis a las elecciones de México y dió garantías a éste de que Avila Camacho no sería jamás Presidente mexicano...

Naturalmente, los comunistas yanquis han sido acusados por Dies, con la complacencia de Roosevelt, de "quinta columnista"...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

Chang-Kuei-feng fué la primera prueba del Ejército Rojo Especial; estas columnas estratégicas surrieron del violento ataque japonés durante un mes...

propaganda que el citado comité había presentado al gobierno de Cárdenas como una avanzada del comunismo soviético en este hemisferio...

las compañías petroleras yanquis a las elecciones de México y dió garantías a éste de que Avila Camacho no sería jamás Presidente mexicano...

Naturalmente, los comunistas yanquis han sido acusados por Dies, con la complacencia de Roosevelt, de "quinta columnista"...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

La no declarada guerra chino-japonesa ha sido otra prueba de la capacidad militar soviética, al Mariscal Bliucher...

propaganda que el citado comité había presentado al gobierno de Cárdenas como una avanzada del comunismo soviético en este hemisferio...

las compañías petroleras yanquis a las elecciones de México y dió garantías a éste de que Avila Camacho no sería jamás Presidente mexicano...

Naturalmente, los comunistas yanquis han sido acusados por Dies, con la complacencia de Roosevelt, de "quinta columnista"...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

15.000.000 de soldados, instruidos en la táctica de guerra moderna y dotados del mejor y más abundante material de guerra...

propaganda que el citado comité había presentado al gobierno de Cárdenas como una avanzada del comunismo soviético en este hemisferio...

las compañías petroleras yanquis a las elecciones de México y dió garantías a éste de que Avila Camacho no sería jamás Presidente mexicano...

Naturalmente, los comunistas yanquis han sido acusados por Dies, con la complacencia de Roosevelt, de "quinta columnista"...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

El compañero MANUEL MORA atenderá los asuntos del Partido solamente de 10 de la mañana a 1 p. m. los días: LUNES, MARTES, JUEVES y SABADO en la Sra. del Partido.

propaganda que el citado comité había presentado al gobierno de Cárdenas como una avanzada del comunismo soviético en este hemisferio...

las compañías petroleras yanquis a las elecciones de México y dió garantías a éste de que Avila Camacho no sería jamás Presidente mexicano...

Naturalmente, los comunistas yanquis han sido acusados por Dies, con la complacencia de Roosevelt, de "quinta columnista"...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

TELEFONO 5561

propaganda que el citado comité había presentado al gobierno de Cárdenas como una avanzada del comunismo soviético en este hemisferio...

las compañías petroleras yanquis a las elecciones de México y dió garantías a éste de que Avila Camacho no sería jamás Presidente mexicano...

Naturalmente, los comunistas yanquis han sido acusados por Dies, con la complacencia de Roosevelt, de "quinta columnista"...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...

El interés de las ganancias de guerra, de los negocios de los armamentos, ha hecho olvidar a Roosevelt y sus colaboradores sus deberes de demócrata...